
 

 

首位臺裔波士頓市公校總監 
 

駐波士頓辦事處教育組 
 

自小隨著家人從臺灣移民至美國洛杉磯，會英、西、中及臺語等多種語
言的 Tommy Chang 將接任波士頓市公立學校總監(Superintendent)。現任洛
杉磯的地區教育總監，Tommy Chang 對於未來擔任波士頓公立學校總監一職
提出藍圖，表示支持擴大幼兒園前課程、提供主流教育予資源班學生
(students with disabilities)及改善問題重重的高中。同時，他也提到每
間學校的學術組成與需求不同，將賦予學校在人事、課程及經費運用上更多
空間。Tommy Chang 說：「並不是要確保每間學校同時教授一樣的課程內容，
沒有完美的課表。重點是課程內容，而這應由學校決定。」Tommy Chang 也
宣布接下來幾個月將在波士頓進行「聆聽之旅」，以瞭解第一手家長、教育
者及領導者關心的教育訊息。 

首次擔任公立學校總監的 Tommy Chang 接下來將面臨波士頓公校一系列
挑戰，包括：不同背景學生的巨大學業表現落差、數十間表現不良的學校、
逐漸敗壞的設備及學校營運成本攀升速度遠高於收入的速度等。這對於初任
總監而言需花費很多心力，然而 Tommy Chang 在現任全美第二大學校系統，
負責管理 130 多所學校的職位，因其合作策略及強大信念認為學校應有實驗
的彈性精神，使他獲得良好的名聲。 

Tommy Chang 目前在洛杉磯任職的資源創新中心與傳統學校及領航學校
（pilot school）合作。領航學校是 8 年前洛杉磯學習波士頓市作法而開始，
領航學校比傳統學校擁有較大營運自主權。創新中心也促進與校外組織的合
作夥伴關係，以協助營運部分學校。這項策略波士頓市也曾採用過，但引起
部分波士頓家長與老師批評學區正將公立學校「私立化」。遴選 Tommy 
Chang 為下屆波士頓公校總監僅使部分家長與老師憂慮，未來波士頓會變成
大部分的學校轉變為特許學校或與其他校外組織合作。對此，Tommy Chang
說明，他對於發展更多合作夥伴關係是開放態度，不僅僅與特許學校，也與
大學校院及其他組織合作。他說：「我相信家長希望住家附近就有高品質的
學校。身為波士頓市公校總監，我將致力促使波士頓公校成為高教學品質的
學校，而這需要更多的合作。」 

Tommy Chang 說他對於波士頓家長、老師、學生及其他非營利組織對於
教育的投入感到印象深刻，而他也迫不及待與這些團體合作。他希望花時間
與波士頓公校代理總監 John McDonough 做好交接工作，同時也期待與市長
Martin Walsh 會晤。Tommy Chang 說：「這是我夢寐以求的工作，任命為總
監是份無上的榮耀。我們將會一起致力執行對波士頓有利的工作。」 
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